

Journées de l'économie

Le Luxembourg dans la Grande région

Près de 300 participants ont pris part à la 6^e édition des Journées de l'économie les 15 et 16 février 2011. Organisées au profit de l'association « Jonk Entrepreneuren » par le ministère de l'Économie et du Commerce extérieur, la Chambre de commerce du Grand-Duché de Luxembourg et la Fedil-Business Federation Luxembourg, en collaboration avec PwC Luxembourg, ces deux demi-journées ont permis de répondre à des questions relatives à la compétitivité des PME en Grande région et au Luxembourg.

Pierre Gramegna, directeur général de la Chambre de commerce et Jean-Marie Halsdorf, ministre de l'Intérieur et à la Grande région ont ouvert la séance du 15 février. Jean-Marie Halsdorf a précisé que la Grande région se présente comme un véritable modèle de coopération transfrontalière en Europe à tous les niveaux. En effet, différents projets voient progressivement le jour au niveau des transports, de la culture, de l'aménagement du territoire et de la mobilité transfrontalière.

La deuxième journée fut l'occasion de réfléchir sur la compétitivité du Luxembourg. Didier Mouget, Managing Partner de PwC Luxembourg, a ouvert la matinée en rappelant que la crise récente avait entraîné une concurrence effrénée entre les entreprises et parmi les nations. Même si les indicateurs luxembourgeois semblent optimistes, cela ne signifie pas pour autant que la compétitivité du pays soit acquise.

La compétitivité ne se réduit pas à un pur concept macroéconomique, c'est aussi un vécu différemment ressenti par les entreprises au quotidien. Ainsi Romain Bausch, président et CEO, SES, Robert Dennewald, président Eurobéton, Marco Houwen, CEO, Luxcloud, Marc Solvi, CEO, Paul Wurth et Carlo Thill, président du comité de direction, BGL BNP Paribas se sont réunis autour d'une deuxième table ronde. Ces chefs d'entreprises luxembourgeoises ont dévoilé leur perception de la compétitivité et les obstacles limitant le développement de leurs entreprises. Des prix bas imposés par la concurrence couplés à une hausse des coûts de production (matières premières, énergie et salaires) ont



Romain Bausch, Robert Dennewald et Marco Houwen lors de la table ronde

entraîné une érosion dangereuse des marges selon Robert Dennewald. « Si on ajoute à cela les complexités administratives et la préférence des produits importés au détriment des produits luxembourgeois, des entreprises pourraient se voir obligées de fermer ou de délocaliser » affirme-t-il.

Jeannot Krecké, ministre de l'Économie et du Commerce extérieur, a clôturé les Journées de l'économie en regrettant la difficile transmission du message des entrepreneurs présents. « L'érosion de la compétitivité est rampante dans bon nombre de domaines mais cela ne frappe pas pour autant les esprits ». Il a rappelé que l'apparente bonne santé du PIB luxembourgeois n'était pas pour autant générateur de recettes fiscales. « Nous devons arrêter cette érosion en misant sur le renouement du dialogue social ». Défendant son paquet de 65 mesures pour renforcer la compétitivité au niveau national, le ministre a conclu cette sixième édition en rappelant la publication prochaine d'un bilan pour faire le point sur les mesures d'amélioration de la compétitivité.

Photo : PwC